

Psicología del desarrollo



Contenidos de ética cívica en ciudadanos de Neiva

Daina Gissell Medina Rubiano
John Freddy Martínez Calvera

La ética “trata de esclarecer si es acorde a la racionalidad humana atenerse a la obligación universal expresada en los juicios morales.” (Cortina, 2000a, P.33) podríamos decir que el universo está regido por normas morales que determinan que es el bien y el mal en una convivencia, por tanto “el objetivo de la ética estriba en hallar, si la hay, una razón suficiente de la forma moral. Si tal razón debe ser expresada mediante un juicio con contenido, el contenido será ético y canónico, no moral y prescriptivo” (Cortina, 2000a, P, 33) entonces, la ética es una base normativa de juicios no morales, sino con contenido, es decir la ética “trata de determinar las categorías necesarias para concebir el deber en relación con los fines auténticamente racionales del hombre: es decir, trata de determinar la verdad del deber ser por medio de conceptos.” (Cortina, 2000a, P, 34). Cortina nos enfatiza en que la ética cívica no nace con el objetivo de eliminar toda problemática o las dificultades individuales o sociales que surgen en los diversos contextos, pero si es necesaria para lograr un equilibrio para así comprender la raíz de las incongruencias para así llegar a una posible forma de solución.

El objetivo central se dirige a realizar un estudio sobre la comprensión que tienen los ciudadanos de Neiva acerca de la ética cívica, generar el debido análisis de contenido de estos. La presente investigación se rige bajo el método de uno de los métodos de investigación más utilizados en la investigación social además de las representaciones sociales, es el análisis de contenido considerado como: Una forma particular de análisis de documentos. Para la ética cívica en los ciudadanos de Neiva, si bien se expusieron 4 categorías y 1 subcategoría, cabe anotar que dos de dichas categorías son predominantes, a saber, el vacío moral y la empatía, es decir, que predomina las reglas o normas de conveniencia constituidas en forma individual y que se creen son justas.

Adicional a esto la falta de empatía, hace que se pierda la presencia del otro, convirtiéndose en una sociedad individualista, que tiene la “esperanza” de una buena convivencia y de un ambiente sano, sin embargo, se presenta la –desesperanza social- donde no hay compromiso de cambio, y es posible afirmar

la falta de identidad y apropiación de su entorno, tergiversando las premisas culturales. No se reconocen los sujetos en la diferencia, con sus expectativas y determinaciones, por lo que no se comprende la afinidad que los acobia, en cuanto a lo político y social, para de esta manera, reconocer al otro no como iguales, sino, cómo aliado con el cual se construye el horizonte de un mejor ambiente. Se logró el reconocimiento de los significados de los ciudadanos de Neiva frente a la ética cívica. Fue posible comprender y explorar el contenido de ética cívica frente a la práctica, y describir la dinámica social en la cual posiblemente, hay ausencia de una ética cívica.

Referencias

Cortina.O.A (2000a) Ética mínima-introducción a la filosofía práctica. EDITORIAL TECNOS, S.A (Sexta edición). https://tallersurzaragoza.files.wordpress.com/2012/11/cortina_adela-etica_minima.pdf

Instagram: La atracción sexual y el lenguaje iconográfico

Carol Tatiana Mellizo Pérez
Juan Pablo Burbano Bravo

El tema de la sexualidad en Colombia es un aspecto que aún sigue en deuda por parte del sistema de educación nacional, aunque existen algunas leyes, decretos y normas como la Política Nacional de Sexualidad, Derechos Sexuales y Derechos Reproductivos Colombia, donde se evidencia y reconoce que las redes sociales son una fuente de información importante y eficiente para abordar temas de sexualidad, se aclara también es un medio por el cual la comprensión, aprendizaje y experiencia de este se ve afectado (Dominguez, 2020). Es aquí donde las diversas formas de analizar la sexualidad dejan para la psicología un camino amplio y a la vez complejo para su abordaje, en el cual los elementos simbólicos, de representación e identificación de las realidades en sexualidad se ven permeadas por el consumo indiscriminado de información iconográfica en las redes sociales. Por tal razón se plantea la siguiente pregunta de investigación: ¿Cuáles son los factores que inciden en la atracción sexual de acuerdo al consumo del lenguaje iconográfico en la red social (Instagram) en jóvenes universitarios de la ciudad de Popayán?

Se parte del enfoque metodológico cualitativo, con un alcance descriptivo, y un diseño fenomenológico no experimental de tipo transversal. Se desarrolla a partir de un estudio hermenéutico de las variables. La muestra estará conformada por doce jóvenes universitarios de universidad pública y privada de la ciudad de Popayán y las técnicas de recolección serán grupos de discusión. Las mencionadas técnicas serán utilizadas desde un escenario virtual. Los criterios de inclusión comprenden a jóvenes universitarios (adulto joven), entre “18 y 35 años” (Pinzón, 2017, p. 624). Se espera que los estudiantes universitarios puedan expresar la atracción sexual relacionada con el lenguaje iconográfico en la red social de Instagram.

Así mismo, se busca establecer una definición de la atracción sexual de acuerdo con los resultados obtenidos de los grupos focales, dando hincapié al consumo de códigos iconográficos que generen cierta tendencia en preferir una cuenta, con diversos contenidos frente a otros, donde el tema de la sexualidad y la atracción sexual definan el tipo de consumo de los jóvenes en Instagram. Además, que dicha

atracción constituya estereotipos subyacentes en la red social ya mencionada. Por dicho motivo, se hablaría de un factor constitutivo del desarrollo sexual. Los códigos generarían algún tipo de incidencia relacionado con la cultura de los jóvenes universitarios. Las creencias, preferencias, motivaciones, actitudes y estereotipos relacionados a la atracción sexual podrían verse reflejados en los resultados, al igual que las identidades sexuales.

Referencias

- Domínguez, C. et al. (2020). Atracción e intimidad Psicosocial. *Revista Virtual De Psicología Social Y Comunitaria*, 2, 1-71. <https://es.calameo.com/read/006323402e96f0d3cbd90>
- Pinzón, P., Villaquiran, A., Paz, C y Ledezma, B. (2017). Riesgo y nivel de actividad física en adultos, en un programa de estilos de vida saludables en Popayán. *Rev. Salud pública*. 19 (5). <http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v19n5/0124-0064-rsap-19-05-00624.pdf>